

1. Diharapkan skripsi ini dijadikan bahan acuan bagi para remaja muslim yang cinta akan kegiatan barzanji.
2. Dengan penelitian ini kiranya dapat menjadi bahan pertimbangan untuk membina dan mengetahui perkembangan pendidikan spiritual remaja muslim yang cinta akan seni al-barzanji.
3. Dengan skripsi ini mudah-mudahan dapat bermanfaat bagi pembaca dan khususnya bagi penulis sendiri.

ketuhanan menurut aslinya, yang diberi sifat dari banyak karakteristik manusia, kekuatan, tenaga, semangat, vitalitas energi disposisi, moral atau motivasi.

Spiritual adalah suatu dimensi yang terkesan Maha Luas, tak tersentuh, jauh diluar karena Tuhan dalam pengertian Yang Mahakuasa, benda dalam semesta yang metafisis dan transenden sehingga sekaligus meniscayakan nuansa mistis dan suprasional. Dengan asumsi dasar yang telah diketahui ini, telah tertanam pengandaian bahwa terdapat sekat tebal antara manusia, Tuhan dan semesta. Upaya manusia untuk menembus sekat tebal Tuhan bukannya tidak pernah dilakukan. Bahkan eksistensi semua filosof sejak zaman Yunani senantiasa berakhir pada upaya untuk memberikan pemaknaan dan pemahaman terhadap wujud Tuhan sekaligus kemudian mereka berlabuh dalam epistemologi yang berbeda-beda; misalnya filsafat idealisme, empirisme, ataupun estetika yang telah dicakup dengan cakupan representatif oleh aliran filsafat Immanuel Kant. Akhirnya, Kant sendiri harus bergumam dengan sedih bahwa “Tuhan” dalam traktat rasionalitas adalah hipotesis, tetapi dalam traktat keimanan atau keyakinan adalah kebenaran.

Rodolf Otto, sebagaimana yang dikutip oleh Sayyed Hossein Nasr, mendefinisikan spiritual sebagai pengalaman yang suci. Pemaknaan ini kemudian diintroduksi oleh seluruh pemikir agama (spiritualis) dalam “pemahaman makna keyakinan dalam konteks sosial mereka”. Jadi tegasnya, spiritual diasumsikan bukan dalam pengertian diskursifnya, *athome* atau *in side*, melainkan terelefsikan dalam perilaku sosialnya. Ini sekaligus menunjukkan klaim bahwa

bertutur tentang kehidupan Muhammad, mencakup silsilah keturunannya, masa kanak-kanak, remaja, pemuda, hingga diangkat menjadi rasul. Karya itu juga mengisahkan sifat-sifat mulia yang dimiliki Nabi Muhammad, serta berbagai peristiwa untuk dijadikan teladan umat manusia.

Sebuah karya tulis seni sastra yang memuat kehidupan Nabi Muhammad Saw. Karya sastra ini dibaca dalam berbagai upacara keagamaan di dunia Islam, termasuk Indonesia, sebagai bagian yang menonjol dalam kehidupan beragama tradisional. Dengan membacanya dapat ditingkatkan iman dan kecintaan kepada nabi Muhammad Saw dan diperoleh banyak manfaat. Kitab ini memuat riwayat kehidupan Nabi Muhammad Saw: silsilah keturunannya, kehidupannya semasa kanak-kanak, remaja, pemuda, hingga diangkat menjadi rasul. Al-barzanji juga mengisahkan sifat-sifat yang dimiliki Nabi SAW dan perjuangannya dalam menyiarkan Islam dan menggambarkan kepribadiannya yang agung untuk dijadikan teladan bagi umat manusia.

Di dalam kitab Al-barzanji dilukiskan riwayat hidup Nabi Muhammad Saw dengan bahasa yang indah, berbentuk puisi serta prosa dan kasidah yang sangat menarik perhatian orang yang membaca/mendengarkan, apalagi yang memahami arti dan maksudnya.

Secara garis besar paparan al-barzanji dapat diringkas sebagai berikut:

1. Silsilah nabi Muhammad saw adalah: Muhammad Bin Abdulla bin Abdul Muttolib bin Hasyim bin Abdul Manaf bin Qusaiy bin Kilab bin Murrh bin Ka'ab bin Fihir bin Malik bin Nadir bin Kinanah bin

Makkah yang tiada terkendalikan dapat terhindar di awal perkembangan Rasulullah.

Sebenarnya lingkungan mencakup segala material dan stimulus di dalam dan di luar diri individu, baik yang bersifat fisiologis, psikologis maupun sosial kultural. Secara fisiologis, lingkungan meliputi segala kondisi dan material jasmani di dalam tubuh seperti gizi, vitamin, air dan lain-lain. Secara psikologis, lingkungan mencakup segenap stimulasi yang diterima oleh individu mulai sejak dalam konsesi kelahiran sampai mati. Stimulasi itu misalnya berupa: sifat-sifat "genes", interaksi "genes", selera, keinginan, perasaan, tujuan-tujuan, minat, kebutuhan, kemauan, emosi dan kapasitas intelektual. Secara sosial kultural, lingkungan mencakup segenap stimulasi, interaksi, kondisi dalam hubungannya dengan perlakuan ataupun karya orang lain. Pola hidup keluarga, pergaulan, kelompok, pola hidup masyarakat, latihan, belajar, pendidikan, pengajaran, bimbingan, dan penyuluhan adalah termasuk sebagai lingkungan ini. Lingkungan sangat berperan dalam pertumbuhan dalam pertumbuhan dan perkembangan anak. Lingkungan adalah keluarga yang mengasuh dan membesarkan anak, sekolah tempat mendidik, masyarakat tempat anak bergaul juga bermain sehari-hari dan keadaan alam sekitar dengan iklimnya, flora dan faunanya. Besar kecilnya pengaruh lingkungan terhadap pertumbuhan dan perkembangannya

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari rangkaian pembahasan dan beberapa uraian di atas, maka penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Ada beberapa nilai pendidikan spiritual yang dapat dipetik dalam kitab al-barzanji. *Pertama*, pemilihan guru dan lingkungan pendidikan. Peranan guru dianggap sangat penting, peserta didik disarankan untuk tidak tergesa-gesa belajar kepada sembarang guru. Aspek tersebut tergambar dalam syair Al-barzanji yang melukiskan tentang kehidupan Rasulullah dalam asuhan ibunda Siti Aminah yang kemudian diserahkan kepada Halimah Sa'diyah binti Abi Zu'aib dari Bani Sa'ad bin Bakar untuk mengasuh, merawat dan mendidik Rasulullah SAW. Begitupun lingkungan juga sangat berpengaruh terhadap pertumbuhan dan perkembangan pendidikan spiritual anak. *Kedua*, kejujuran di dalam penyampaian kebenaran. Aspek nilai Kejujuran dalam penyampaian dalam kitab Al-barzanji pada Bab IX-X dijelaskan dengan penceritaan seorang pendeta Kristen bernama Bahira tentang tanda-tanda kenabian Rasulullah Saw. kejujuran merupakan aspek penting dalam sebuah transformasi pengetahuan, agar nilai dari suatu sejarah atau budaya tidak hilang sehingga keberlanjutan nilai tersebut dapat terjaga hingga pergantian generasi baru. *Ketiga*, pendidikan yang dicontohkan oleh Siti Khadijah di dalam mencari pasangan hidup (pendidikan di dalam

berkeluarga). Hal itu tergambar dalam kitab barzanji pada Bab X, tentang ketertarikan Khadijah terhadap Rasulullah SAW yang tidak diungkapkan secara langsung namun dia bermusyawarah dengan keluarga yang paling dekat terlebih dahulu. Nilai pendidikan Spiritual yang dapat dipetik adalah seorang wanita boleh mengajukan pilihan tentang pasangan hidupnya yang disukai dan mengajukan kepada pihak keluarga untuk dilakukan tindak lanjutnya. Dan juga "nilai musyawarah" dalam mengambil keputusan sangatlah penting demi mendapatkan hasil yang paling sempurna. Selanjutnya dapat ditegaskan disini bahwa nilai pendidikan spiritual Syekh Ja'far bin Hasan bin Abd Al-Karim sangat bermanfaat sekali bagi generasi muda yang didasarkan kepada apa yang diajarkan oleh Nabi Muhamamd Saw, baik secara teoritis berdasarkan Al-Qur'an maupun secara praktis melalui perilaku kehidupannya sehari-hari.

2. Dalam kitab barzanji ini, ada beberapa nilai spiritual individual. Yaitu: *Pertama*, spiritual kepada Allah SWT (spiritual kingdom). Nilai yang perlu disadari oleh para muslimin ketika membaca dan mengamalkan syair Al-barzanji bahwa segala sesuatu amal sholeh harus dikaitkan dengan Allah sebagai Dzat yang Maha Tinggi sehingga tidak menjadi hal atau amal yang tertolak. *Kedua*, spiritual terhadap orang tua. Islam mengajarkan kepada kaum muslimin tentang kewajiban berbakti, taat, dan berbuat baik kepada keduanya *Ketiga*, spiritual dalam kemarahan. Sifat marah sama sekali bukanlah yang dicontohkan oleh Rasulullah. Islam mengajarkan bahwa Muslim yang baik adalah Muslim yang

Syaikh 'Abdul Qodir al-Jailani. Nilai yang terkandung di dalam kedua kitab ini menunjukkan hal yang mulia bahwa bagi kaum akademisi sudah tentu menjadi sebuah khazanah keislaman yang perlu direspons secara positif melalui kegiatan-kegiatan ilmiah, salah satunya yakni meneliti aspek motivasi para pengikutnya dalam mengamalkan ajaran ataupun kegiatan spiritual keagamaan. Untuk itu, ada beberapa hal dari hasil penelitian ini yang patut untuk dijadikan saran-saran sebagai berikut:

Pertama, penyajian bahasa dalam Kitab *'Iqd al-Jawahir* (kalung permata) yang lebih dikenal dengan sebutan al-barzanji khususnya dalam bahasan puisi yang banyak mengandung analogi yang kadangkala sulit untuk diakses langsung oleh masyarakat awam. Karenanya, perlu disederhanakan melalui dua cara, yaitu ringkasan-ringkasan tematik (bentuk tulisan) dalam bahasa yang lugas dan singkat serta suguhan contoh yang *rill* sesuai dengan kondisi masyarakat dan metode diskusi (seperti pola *dershane*).

Kedua, mengembangkan pola pendidikan Spiritual bagi peserta didik dan masyarakat umum secara terpadu, sehingga terwujud suatu kondisi di mana tradisi "pengajaran" dan "pendidikan" yang integral bisa diterapkan secara nyata.

